

LINEA DE VAPORES De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores, con todas las calidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
 " " y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
 " " y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK,
 Administrador.

DR. C. DE COBLENTZ

Dentista Americano

Dentaduras Artísticas—Puentes y coronas.
 Especialidad en trabajos de oro.
 "Extracciones sin dolor".

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua a "La Provedora" de don Andrés Sandoval.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
 Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
 Unica jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Zapatería de Higinio Carmona

Calzado a la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte a todas partes.—San José C. R., ap. 22, calle Central Sur, N° 50, frente a la Botica del Comercio.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



¿Conoce Ud. la "TRICOFERINA"?

La TRICOFERINA es una combinación científica que ha lanzado al público el profesor W. W. Webster de New York.

Después de maduros estudios sobre las enfermedades de la piel y del cuero cabelludo el Prof. Webster ha descubierto en sus Laboratorios esta valiosa preparación que es irmejorable para HACER CRECER y EMBELLECEER EL CABELLO, para EVITAR LA CASPA y DAR BRILLO AL PELO. Al mismo tiempo que es MEDICAMENTO utilísimo para las glándulas del cabello, es una AGUA DE TOCADOR. Esta preparación reúne, pues, dos condiciones tan difíciles de combinar: ser un TONICO y al mismo tiempo un espléndido MEDICAMENTO para el pelo, un PERFUME delicado y un RESTAURADOR de la nutrición de las glándulas atrofiadas del cuero cabelludo.

Se dice a veces, que cuando el pelo se cae no vuelve a crecer nunca y es claro que sucede así, cuando por enfermedad las glándulas que hacen crecer el pelo no tienen la nutrición necesaria; ellas necesitan algún estimulante que las reviva, y ésta es precisamente la función benéfica de la TRICOFERINA. Estimula estas glándulas enfermas y perezosas, las hace crecer y les devuelve el vigor y color perdidos. Al poco tiempo de usar la TRICOFERINA verá Ud. nacer el pelo nuevamente.

Las glándulas muertas, ésas con nada se reviven, el pelo se cae; pero cuando se trata de una enfermedad reciente del cabello y para evitar la caída de éste, NO HAY MEDICINA, NO HAY TONICO que sea tan eficaz como la

"TRICOFERINA"

De venta en todas las Boticas

DEPOSITOS:

Almacén W. Steinvorth y Hno., San José.

Botica "LA VIOLETA", San José.

FABRICA DE MUERLES

¡Sillas! ¡Sillas!

Gran surtido de reglas hechas para carpinteros y ebanistas. Gran existencia de sillas y mecedoras, construídas por el mismo modelo que las extranjeras, pero mucho mejor y más fuertes, porque son hechas con maderas del país.

ROBERTO RAMÓN & Co.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al número de su fabricación y ser hechas nada más que de LÓPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑIA

Ofrecen al público un elegante surtido de zapatillas y botines.

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

Un Congreso Anticlerical

Para solaz de nuestros lectores traducimos, con unas cortas notas de nuestra cosecha, el artículo que con este título publica "La Independencia Belga", órgano tal vez el más importante del partido liberal en la tierra del Rey Leopoldo. Dice así:

"El congreso anticlerical que se reunió en Bruselas el miércoles 24 y jueves 25 de diciembre último no ha correspondido a lo que de él esperaban sus organizadores: si bien se considera, no hay para qué negar que su efecto ha sido muy mezquino, y que más hubiera valido no ofrecer en espectáculo a nuestros adversarios las manifestaciones a que ciertos delegados han creído que debían llegar. La idea del tal congreso era excelente, sin embargo, tratándose como se trataba de establecer un contacto entre todos los elementos anticlericales, de demostrar los efectos impresionantes de la clericalización de nuestras administraciones públicas y de poner la opinión en guardia contra los progresos constantes de esa influencia clerical que se afirma con una insolencia inaudita. El congreso anticlerical podía cumplir una misión política útil; desgraciadamente ciertas personalidades lo han hecho desviarse lamentablemente de su objeto, tratando de establecer una confusión entre el anticlericalismo y la anarquía. [1]

Oyendo discursos como los que fueron declamados en este congreso se da uno cuenta de que ciertas gentes se forman la idea más falsa y absurda del anticlericalismo y del libre pensamiento. Ven en ellos únicamente una reacción contra toda tendencia religiosa; quieren imponer la irreligión como los clericales pretenden imponer la religión [2] El sectarismo es odioso bajo todas sus formas y no porque reclame la marca anticlerical puede admitirlo y justificarlo un espíritu verdaderamente libre. [3] No es por la afirmación brutal ni por la negación sistemática como de-

(1).—Y no será que el anticlericalismo y la anarquía realmente tienen puntos de contacto?
 (2).—Este no es cierto: los católicos de hoy sólo buscamos el derecho común para nuestras ideas, pero ese derecho se nos niega: un delegado católico a la convención republicana de 1901 pidió que en el programa del partido se insertara este artículo: "La Iglesia Católica gozará en Costa Rica de la misma libertad de que goza en los Estados Unidos". No fué posible conseguirlo.
 (3).—Muy bien dicho; pero entonces por qué usan ustedes y aprueban el uso de la palabra anticlerical? Ese "anti" indica guerra, oposición sistemática; en fin, sectarismo.

ben realizarse los esfuerzos para sustraer las masas de la influencia clerical; es preciso dedicarse á esclarecerlas, á instruir las, á despertar en ellas la conciencia y la razón [4] Si la razón, sinceramente preparada por la educación científica las aparta poco á poco de la influencia religiosa, será ésta al menos una consecuencia lógica de un esfuerzo personal conscientemente cumplido. El hombre libre es verdaderamente dueño de su pensamiento, de su palabra, de su gesto. [5] Lo que importa es formar hombres libres y no siervos de cualquier vaga fórmula irreligiosa, de que ellos no comprenden el sentido exacto y que los convierte en odiosos sectarios que falsean totalmente el alcance del anticlericalismo.

Es de esperarse que cuando se trate de organizar otro congreso anticlerical se tomarán precauciones para que los energúmenos que ya son conocidos no puedan más hacer el juego de nuestros adversarios como lo han hecho en estos días. [6] Hasta aquí el artículo de fondo de "L'Independence Belge" de 28 de diciembre de 1907.

El mismo periódico en su sección de gacetas trae la siguiente graciosa anécdota relativa al mismo asunto: "Ocurencia. Eco—último eco—del congreso anticlerical.

El ciudadano Chapelié, anarquista, tiene la palabra. Después de poner de oro y azul á los caras, agrega:

Lo que hace que la dominación del sacerdote sea tan fuerte, es que muchas mujeres van todavía al confesonario; tengamos el valor de tomar por mujeres á las librepensadoras.... —Un guasón: "No hay bastantes...."

—El ciudadano Chopelié, con un ademán soberbio y un aire que recordaba á Mirabeau en los Estados Generales: "Entonces se hace como en el juego: pasar!...."

La idea es digna de estudio. Nota: en Costa Rica algunos librepensadores lo hacen mejor; prohíben á sus mujeres confesarse y aun ir á la Iglesia: es el colmo de la libertad pensante.

MATIAS TREJOS

- (4).—Siempre están los señores librepensadores creyéndose dueños depositarios de la luz, de la ciencia, de la razón y de la moral...
(5).—Hermoso pensamiento siempre que se trate de la única libertad que nos puede hacer dueños de nuestras pasiones...
(6).—El escritor de "L'Independence" cree, tal vez de buena fe, que se puede ser anticlerical sin ser sectario...

GACETIN

Corporaciones. Hoy á las 7 p. m. continuará la discusión del Código de Procedimientos Penales en el Colegio de Abogados. Correos. Hoy por vía Nueva Orleans á la hora acostumbrada se despacharán para Estados Unidos y Europa. Hoteles. En el "Imperial": R. Harrison, Julian Irias, Arthon y señora; y en el "Internacional": J. M. Raldy y R. Chanly.

Registro social

El señor don Nicolás Meza se encuentra bastante delicado de salud. Procedente de la ciudad de las flores estuvieron ayer de paseo en esta capital las señoritas Celina y Sara Ulloa y Chayito Rosabal.

Doña Paulina Granados Ross y su digna hermana Marta vinieron ayer de paseo, procedentes de Echeverría, en donde están actualmente de temporada.

Para Heredia salieron ayer don Ramón Solera y don Ramón Echeverría.

Enferma de algún cuidado se encuentra desde anteayer la apreciable señorita Claudia Solano Alvarado.

Don Luis Castro Saborío y su digna hermana Estela regresaron de Alajuela.

De Limón se halla entre nosotros desde anteayer el señor don Ricardo Mora Fernández.

Algo mal de salud está en el pueblo de San Pedro de San José el joven don Gerardo Hernández Golcher.

De su temporada de verano en Tierra Blanca, ha regresado á esta ciudad la señorita Graciela Echeverría.

Para Cartago, lugar de su residencia, partió anteayer el comandante de aquella plaza, don Arcadio Quirós.

De Barba está de paseo en esta población don Rogelio Pérez.

A pasar una temporada de recreo en el pueblo de Grecia salieron ayer la señora doña Joaquina Quirós de Wedel, su digna hija Ilda y doña Emilia Cordero Q. de Gómez.

El diputado don Carlos Saborío Iglesias salió para su finca, en la costa del Atlántico.

El comerciante don Miguel Turull salió para Alajuela.

Por vía de paseo sale mañana para Alajuela el doctor don Roberto Fonseca Calvo.

De su hacienda en Toro Amarillo está entre nosotros don Jacinto Xirinach.

La señora doña Matilde Laporace fué operada anteayer con buen éxito.

De Grecia ha llegado don Rafael Rivera.

Para Alajuela salió el joven don Francisco Guardia Mora.

Para Guápiles, lugar de su residencia, salió anteayer el joven don Manuel Herrán.

Don Ernesto Sofo llegó de Alajuela á esta población, por paseo.

Avisos económicos

"La Esmeralda"

Tienda de señoras y niñas, situada frente al Cuartel Principal, al lado de la de don Jesús Cubero

Siempre hay surtido de "formas" de sombrero, cintas, terciopelos, encajes, velillos, puntos para la confección de sombreros y vestidos y almohadones. También han llegado trabajos en renacimiento y en lino para bordar, sedas, cortinitas, gran variedad de mirones y muchos objetos para regalo, á precios sumamente bajos.

ENRIQUETA DE SAENZ

EMILIO ARTAVIA SAN JOSE Y LIMON

Calzado sin rival en precio y calidad. Envíos á todas partes del país, sin gastos para el cliente.

VIAJE DE LA ESCUADRA

Se necesitan \$ 2.500-00 pagaderos en cinco años, á razón de \$ 500-00 cada uno y al 1 o/o mensual, garantizados con una buena finca en Santa Ana. Pueden entenderse con el Licenciado don Marciano Acosta.

BALDIOS

El 12 del corriente á las 2 p. m. será el remate de los de Santa Ana en el Juzgado de lo Contencioso. Es una magnífica ocasión para que los poseedores adquieran el dominio pleno.

Santa Ana, 3 de marzo de 1908.

PEDRO AGUILAR H., Pte. Municipal.

SAL, SAL

Somos agentes de Lodo Guerra, de Puntarenas, para vender sal marina barata que se produce en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Arraiz & Co.

GACETILLA

CIRCO AGUILA MILANESA

Este conocido circo dió anteanoche en esta capital una lucida función, en la que trabajaron los gatos adiestrados que este circo ha traído.

MAL DE SALUD

Bastante enfermo se encuentra desde hace algunos días el astrónomo nacional don Pedro Nolasco Gutiérrez. Deseamosle pronta mejoría.

TRABAJOS ADELANTADOS

Muy adelantados van en la ciudad de Grecia los trabajos que por cuenta de la Municipalidad se están emprendiendo para levantar un amplio edificio destinado á Mercado.

TURNO EN SAN JUAN

Para mañana se está preparando en San Juan un espléndido turno con el fin de reunir fondos para comprar asientos para los concurrentes al templo.

BODA EN SAN PEDRO

En San Pedro de San José se efectuará á principios del mes próximo el matrimonio del joven don Adán Barrantes con la señorita María Delia Zeledón. Desde ahora hacemos votos por la felicidad del nuevo hogar.

TURNO

En Sabanita de San Pedro de San José se está haciendo los preparativos necesarios para efectuar mañana á las 11 a. m. un suntuoso turno á beneficio de la ermita de ese lugar.

TRABAJOS QUE PROGRESAN

Los trabajos que se están emprendiendo para la apertura de un camino entre Las Pilas [Alajuela] y la región del Sarapiquí ya van muy adelantados, pues su director, el joven don Aquiles Acosta García, trabaja con tenacidad por terminar la obra cuando antes le sea posible.

POR DISOLVERSE

No hay caso, como incorregibles. Esto lo decimos á propósito de la Filarmónica de Mata Redonda, la cual está ya por disolverse, pues los socios se van retirando muy campantes y dejan los instrumentos abandonados, después de que personas bien entendidas los solicitan del Gobierno con el fin de fomentar el arte en el distrito.

FALLECIMIENTO

Anteayer á las tres de la tarde dejó de existir el señor don Pedro Meléndez Z., honrado padre de una numerosa familia. Su entierro se verificó ayer á las diez de la mañana, con numeroso acompañamiento. Desearíamos resignación cristiana á la afijada familia.

NUEVO PUENTE

A principios de la semana próxima se comenzarán en el distrito del Hatillo los trabajos para levantar allí un nuevo puente, cerca de la ermita de ese pueblo.

PASEO

Anteayer por la mañana varias señoras, entre ellas don Ramón hicieron un animado paseo á la finca que en San Rafael de San Ramón tiene don Francisco Orlich. Entre las que asistieron figuraron las señoritas Guzmán Quirós, Caballero, Castro, Araya, Camacho Quirós y Vega. Las paseantes regresaron á San Ramón á las 6 p. m., muy satisfechas de tan agradables horas de recreo.

EN REPARACION

El camino real que une el distrito de Mata Redonda con Los Pavas está siendo objeto de grandes é importantes reparaciones. También se están reparando los caminos de San Pedro de San José, Curridabat, Grandilla y El Guayabo.

FUNCION

En el antiguo Salón Boliche dió anteanoche el Cinematógrafo Ambrosio una lucida función. Para esta noche se prepara otra, en que se exhibirán tres nuevas y escogidas películas; habrá además un buen cuarteto, bajo la dirección de la habil batuta de don Angel Sánchez.

ATRASO

Ayer en la mañana el tran de pasajeros que llegó á esta capital procedente de Cartago, vino con media hora de atraso.

ESCUELA "SANTA CECILIA"

Esta importante escuela de música comenzó sus clases ayer en la mañana.

ASALTADA

A altas horas de la noche del jueves fué asaltada en su casa de habitación, situada á las inmediaciones de la Segunda Sección de Policía, la señora Leonarda Peñaranda, familiar de "Tigrillo". Los asaltantes, que de seguro pretendieron robarle algo, no lo pudieron hacer debido á haberseles visto á tiempo.

PIC-NIC

El domingo 15 del presente mes será obsequiado el señor Presidente de la República con un "pic-nic" en casa de don Julio Sánchez, en San Francisco de Heredia.

SE VA PANCLASTA!

Parece que hoy en la mañana saldrá de esta capital con rumbo al Exterior el tal Biófilo Panclasta, ateo, anarquista y "borrachista". Nuestro más sentido pésame al Exterior.

JUZGAMIENTOS

Durante el pasado mes de febrero fueron penadas por la Agencia Primera Principal de Policía 227 personas, habiendo pagado éstas como multa la suma de setecientos colones.

SEPULTURAS

Ayer la Jefatura de Sanidad concedió sepultura gratis para los cadáveres de tres pobres, vecinos de esta ciudad.

ESCUELA DE COCINA

Esta bien montada escuela abrirá sus clases desde pasado mañana en adelante. Parece que este año es muy grande el entusiasmo que reina en las señoritas por aprender la cocina. Que les dure.

VIAJE PRESIDENCIAL

Hoy en la mañana saldrán de esta capital con rumbo á la rica y fértil región del río Sarapiquí el señor Presidente de la República, el señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Fomento don Oscar F. Rohrmoser, el Inspector General de Hacienda don Ricardo Monge, el doctor don Enrique Carranza, don Arnoldo André y don Andrés Sáenz.

El señor Presidente hace este viaje en vía de inspección.

QUE DIVERTIDO

El tren ordinario de carga que sale todos los días de esta ciudad con rumbo á Peralta á las 7 p. m., no salió ayer á esa hora, sino una hora más tarde, por motivo de no haber conductores que se hicieran cargo del tren, y lo más divertido fué que unos pasajeros que deseaban irse en ése, para ganar tiempo, no lo pudieron hacer por el motivo antes expuesto.

SALUDO

Presentamos atentamente nuestros respetos al personal de la Legación de Nicaragua acreditada ante nuestro Gobierno.

EL DOCTOR VALVERDE

Sentimos comunicar á nuestros lectores que el digno doctor don Panfilo Valverde continúa mal de salud.

QUE SE RESBALA, COLEGA ¿Qué es eso de que las alfajillas de 5 varas están á \$ 0.80, y las alfajillas de 4 varas están á \$ 0.65? ¡Ave María!

EL CORONEL BONILLA

Este leal y conocido jefe está desempeñando interinamente la Comandancia de Plaza, por licencia al señor coronel Romain.

MARIA

Con ese bello nombre, de la augusta madre del Verbo encarnado, fué bautizada anteayer la última niñita del señor Carlos Volio Tinoco y la señora Tila Volio de Volio. Que sepa honrarlo son nuestros votos en su nacimiento á la vida cristiana, y para ello sólo le bastará imitar las virtudes de la digna matrona que le dió el sér.

BENEFICIO

Mañana se verificará en el salón teatro de Guadalupe una espléndida función á beneficio del templo, dada por la Compañía Lírico-Dramática de Aficionados que tan acertadamente dirigen los señores don Constantino Arroyo R. y don Vicente Morales M.

Dados el objeto de la función y los antecedentes de la Compañía, es de esperarse que el salón estará de bote en bote.

ROBO

Anteanoche se introdujo en casa de don Neófito un audaz ladrón, quien dejó á este pobre señor sin el único par de calzado que tenía, lo mismo que sin su único sombrero. Don Neófito, como es natural, ha puesto el grito en la calle para que ésta se encargue de ver si puede dar con el ratero.

VACA MUERTA

Ayer en un potrero situado en las inmediaciones de esta ciudad fué encontrada muerta una vaca. La autopsia correspondiente no se le pudo practicar debido á que cuando llegaron los médicos ya la habían enterrado. ¿Será carbón ó será leña?

GANGA

Continúa con el propósito de vender mis propiedades de Puriscal en condiciones ventajosas para el comprador.

Las propiedades consisten en dos grandes y buenas casas de madera; una Panadería con buenos útiles; un Taller completo de Herrerías, una Pulpería y un Potrero cerca de la villa, de 16 1/2 manzanas de terreno.

Cobro Ct. 16,000 por todo; una pequeña parte al contado y el resto á plazos y sin intereses.

Admito propuestas razonables. Se me encontrará en mi residencia de Puriscal.

NICOMEDES ROJAS.

CABLEGRAMAS

BOCA DE ORO

Washington, 5.—El senador Fillman propuso en el Senado la creación de un fiscalizador que dé cuenta exacta del empréstito hecho por los bancos nacionales, siendo el principal objeto averiguar de modo cierto la extensión de las transacciones bursátiles. Fillman dijo del juego de bolsa, que es considerado como la cosa más perniciosa y diabólica.

POBRE REINA!

Madrid, 5.—Gran atención se presta á la seguridad de los Reyes en la próxima visita á Barcelona. Los periódicos consideran imprudente el viaje, vista la agitación creada por los sucesos relacionados con las bombas. Censúrase á Maura por no encontrar un pretexto para hacer desistir al Rey.

UNIDAD DE ACCION

Berlín, 5.—La Dieta prusiana aprobó el proyecto de expropiación de tierras polacas, sin hacerle ningún cambio, tal como fué adoptado por la Cámara de los Lorens.

CASTRO EN SU ELEMENTO

Caracas, 5.—Después de un intervalo de meses, el ministro americano Russell presentó á Castro una nota de Washington. El Gobierno americano insiste en que se sometan á arbitraje los reclamos de ciudadanos americanos que alegan haber sufrido injusticias en Venezuela.

ECOS DEL ATENTADO

Teherán, 5.—Fueron arrestados cuatro caucáseos en conexión con el atentado contra el Shah. Otros dos lo fueron en Aysel mientras metían en un coche dos bombas y una caja de explosivos. Créese que el Shah salió esta mañana para Doaachantappe.

EPIDEMIA EN ROMA

Roma, 5.—Hay epidemia de viruela; el lazareto de Santa Sabina está vigilado por tropas, para evitar que se escapen los aislados.

EL FEMINISMO EN WASHINGTON

Washington, 5.—El Comité de Señoras presentose á las respectivas comisiones senatorias, abogando por el sufragio femenino.

ASESINO Y SUICIDA

Coruna, 5.—Un hijo del general Morales, teniente en el regimiento Isabel la Católica, supo que su novia, bellísima hija de un propietario de bonos de Riazor, imprimía un libro de versos con prólogo de dos escritores coruñeses; el teniente visitóla, y después de un corto diálogo la mató de un pistoletazo y se suicidó á continuación.

ESTRECHANDO RELACIONES

Ferrol, 5.—Los alemanes están muy satisfechos de los agasajos. El capitán general y el vicecónsul alemanes fueron obsequiados con un banquete. Hubo brindis por la mutua prosperidad.

ENTIERRO DE QUIROGO

Madrid, 5.—Moret Dato (hijo) y Mata presidieron el gran entierro de Quirogo.

INCENDIO

Sevilla, 5.—Un incendio destruyó un almacén de curtidos.

Imprenta del Comercio

- D E -

Joaquín Rius y Matas

PROXIMA INAUGURACION

Calle Central, 25 varas al norte de la iglesia del Carmen

TRASLADO A EFRAIN DE LA LUZ

Barcelona, 5.—La policía arrancó unos carteles en que se amenaza asesinar á Alfonso. Los miembros del club conservador rodearon al Rey en la calle.

AH, BANDIDOS!

Petersburgo, 5.—Mientras las niñas cantaban el himno nacional en un concierto concurrencioso, estallaron dos bombas. Hubo gran pánico y dos heridos.

CESION DEL CONGO AL PARLAMENTO

Bruselas, 5.—Atribúyense las grandes concesiones de Leopoldo en el nuevo tratado de anexión del Congo, á que el Rey teme la intervención inglesa apoyada por los Estados Unidos. El Soberano preferiría correr el riesgo de afrontar el ajuste de cuentas internacional de su mayordomo, á sujetarse á nuevas contingencias. Leopoldo también cede á favor del parlamento belga el dominio, la administración y el presupuesto del Congo. Vanderveld, caudillo socialista, dijo que pesados los engaños sufridos en las promesas del Rey, lo hacen temer que se trata de una treta de éste y no se convencerá antes de ver el texto del tratado. Espérase que el tratado será presentado á las cámaras el miércoles ó jueves próximo. La *Gaceta Oficial* publicará en breve el decreto real que declara abolido el dominio de la Corona en el Congo.

OIREMOS AL MINISTRO

San Petersburgo, 5.—La Duma interpelló ayer al Ministro de Marina, exigiéndole explicaciones respecto á los cargos generalizados en los círculos navales, de que los secretos de la marina rusa han sido comunicados á *Vickers hijos y Maxim*, con motivo de la construcción del nuevo crucero ruso *Rurik*, ejecutada por dicha firma, quedando de este modo los secretos al alcance de otra nación. Alégase que los cañones de armadura y granadas fabricados por esa casa no fueron satisfactorios y que el Ministro en lugar de reponer esos materiales con otros de fábricas rusas, ordenó que los expertos instruyeran á *Vickers* en la preparación de los cañones, de acuerdo con el procedimiento secreto empleado en la fábrica *Kolpin*, pasando planos de esta manera á manos de una firma inglesa. El Ministerio de Guerra ruso está prestando mucha atención á los progresos en el sistema de guerra aérea; ha nombrado comisión para dibujo y construcción de globos dirigibles. Los trabajos parece que empezarán en la próxima primavera. Varios tipos de aeroplanos han sido ofrecidos á Rusia, pero el Gobierno está decidido á no comprar ninguno mientras no se conozcan los resultados en otras naciones.

¡Viiii...va Panclasta!

(HEREDIANAS)

"No hay que dudarle: nos civilizamos, amigo Efraín", me decía un venerable anciano de todo mi respeto por sus blancas canas, de todo mi cariño por la fe que lleva en el alma, y de todo mi aprecio por su acrisolada honradez. ¿Y cómo es eso de nos civilizamos? le repliqué. Pues amigo: "no ve Ud. que ya en un diario de nuestro país, el que creíamos el más cuerdo, por escribir plumas tan autorizadas, ya por éste, ya por el otro respecto, como la de don Ricardo Jiménez, la de don Federico Mora, la de don Carlos María Jiménez, se publican artículos sobre

la justicia; porqué seguramente cada uno querría mandarse por sí mismo, según el yo anarquista ó el yo soy todo.

EFRAIN DE LA LUZ

De San Pablo de Tarrazú

Se cree que en esta parroquia, que tiene como 6,500 habitantes, no dan las entradas para el sostenimiento de dos curas. Vamos á verlo.

¿Por qué razón en la iglesia de este pueblo no vemos sacerdote sino en tiempo de funciones solemnes ó cuando hay un suficiente número de parejas para el matrimonio?

Porque así como aquí, sucede lo mismo en los otros pueblos, y el pobre señor cura, abrumado de trabajo matador, tiene que formar su itinerario para poder atender siquiera á las funciones de más importancia, á veces no en tiempo oportuno, pues en ocasiones reclama su presencia dos y tres pueblos á la vez, sino cuando se lo permite el recargo de trabajo, por cuya razón no tiene tiempo ni para celebrar las misas de pueblo.

En el año próximo pasado, en sólo nuestra iglesia hubo ocho funciones solemnes, algunas de *requiem* y varias de matrimonio; y otro tanto, más ó menos, sucede en los otros lugares de la parroquia, quitándole así el tiempo á un solo cura, para poder ocuparse detenidamente en cada templo, con el fin de corregir vicios ó exhortar á los fieles á la práctica de las virtudes cristianas, y hacer comprender, en fin, á cada cual la manera de cumplir fielmente los deberes de su estado.

Calcúlese ahora cuánto puede dar de promedio anual, tomando en cuenta lo dicho anteriormente y el número de bautizos, que no baja de 600.

¿Y las primicias y demás entradas...? Calculad, buenos sacerdotes, vosotros que sois más peritos en estos cálculos que yo, y me direis si puede ó no sostenerse á dos curas en esta parroquia, y si se debe ó no negar el socorro espiritual á estas 6,500 almas que hacen parte de vuestro rebaño.

Si fuera yo á contaros todas las incorrecciones que se cometen por falta de oportuna dirección espiritual, quizás ni me creeríais. Y la prueba de que salvando esa deficiencia desaparecerían aquéllas, es que en Santa María de Dota, lugar de la residencia de nuestro digno cura, han desaparecido por completo aquéllas incorrecciones, pues siendo ese pueblo el asiento del curato, goza por más tiempo de la presencia del Pastor, quien ha podido por ello adoctrinar más eficazmente á esa porción de sus feligreses.

Y palpándose todos esos inconvenientes, fácil es comprender que se atenderá la súplica del señor cura, de que se le desamigue de tanto trabajo y se divida en dos el curato

CAMILO UMAÑA.

De San Isidro de Alajuela

Este es uno de los barrios más pequeños de Alajuela en cuanto á población, pero á la vez de gran importancia, por varias razones: ricas aguas, clima delicioso, aires purísimos de la cordillera del norte, terrenos bastante fértiles, principalmente para pastos en la estación del verano, en que gozan de eterno verdor, y también para el maíz y hortalizas. Nuestra caña es excelente, y nuestra afamada *papa de oro*, hoy *de cobre*, no le pide favor, ni por su hermoso grosor, ni por su aroma delicado, ni por su inimitable calidad, á muchas de otros pueblos.

Ya nos parece atisbar sonrisita escéptica y un dedo grueso y feo señalándonos los caminos que tenemos. Pero deténcese: ya se nos va á quitar ese gran precipicio que

Buena oportunidad

Ed mi tienda del Mercado, frente á *La Violeta*, vendo ropa hecha y materiales de zapatería á precios de situación. También tengo en venta ladrillo de construcción.

GABRIEL VARGAS

LABORES DE MANO

Avisamos á los padres de familia que el 2 de marzo último principiaron las clases que han sido tenidas establecidas en esta ciudad, que el pago es adelantado, y que cobraremos los siguientes honorarios:

Por niñas principiantes..... \$ 3.00
Por niñas grandes ó señoritas..... 5.00

Cartago, 28 de febrero de 1908.

LAS BETHLEMISTAS DEL S. C. DE JESUS

Sociedad Librera

de
COSTA RICA

FONT Y CIA.

Se trasladó el 1° de marzo último al local en que estuvo la Librería de Lines.

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al ver la cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de nn 30 0/0, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. [Banco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y al público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente *Parker's lucky curve* que se dan á prueba por ocho días, y que constantemente se renueva el surtido.

llamamos *cuesta grande*: la están desechando á la par que dándole una gradiente de ocho por ciento en la parte norte, camino que conduce al de Sarapiquí; también se han desechado varias otras porciones del camino y se pondrán dos puentes sobre los brazos del Poás. Se cree que el interés de hacer estas reformas en ese camino, es para habilitar esas feraces montañas del norte de Sarapiquí, donde se encuentran ricas maderas de construcción. Dentro de poco tiempo, en pocos meses, tendremos, pues, este nuevo camino en corriente estado desde Vara Blanca á Alajuela, y los bollereros pasarán á todo gusto con sus maderas, maíces y demás artículos de consumo, y hasta se podrá pasear en bicicleta; gracias todo al Supremo Gobierno y al Gobernador señor Acosta, que tanto interés se han tomado en esta obra.

Iglesia tenemos en construcción: los trabajos van muy adelantados; por el momento se están poniendo los cielos rasos, ventanas y puertas; y es digno de mencionarse que la puerta principal la regaló don Francisco López García. En poco más de un año se cree que se podrá celebrar su bendición, gracias al interés que se ha tomado en la obra la Junta Edificadora. Tenemos además la sagrada necrópolis para el descanso de la envoltura carnal de los que nos pre-

ceden en el viaje eterno; un edificio escolar, en el centro, para el ajuicio intelectual de los hombres del mañana; es para escuela mixta, de gran tamaño pero sin comodidad alguna, y no reúne condiciones higiénicas, por lo cual ya es tiempo de que la nueva Junta vaya pensando en reconstruirlo; el otro, también para escuela mixta, en el caserío de la Laguna, se comenzará pronto, pues ya está el terreno comprado por la Junta y aprobado el plano.

Se están tomando las medidas necesarias para levantar la casa de Agencia de Policía y se dice que se piensa hacerla en el punto en que está la del cepo. Lástima que se vaya á edificar en ese hoyo inadecuado, cuando debiera hacerse al rededor de la plaza.

Otra necesidad sensible es el telégrafo; pero tenemos fe en que el Supremo Gobierno nos lo facilitará tan pronto como se construya la casa de Agencia de Policía.

llenadas esas necesidades por la acción del Gobierno, secundando así la munificencia del Creador, que nos dio, como decíamos arriba, aires puros, clima delicioso, ricas aguas y tierras de ubérrimo seno, nuestro pueblo será un edén al que afluirán de seguro familias de otros menos afortunados.

CORRESPONSAL

Sielo sin nubes

El padre y los hijos

Un padre recomendaba siempre á sus hijos que vivieran en buenas relaciones; pero ellos no le escuchaban.

Viéndolo, el padre cogió unas cuantas varas de fresno, dióselas, juntas, á los hijos y ordenó:

—¡Rompedlas!

A pesar de sus grandes esfuerzos no pudieron conseguirlo; entonces deshizo el padre el paquete y les mandó rompiesen las varas una á una.

—Sois como esas varas,—dijo luego. Viviendo juntos y de acuerdo, nadie podrá vencerlos; desunidos seréis mucho menos fuertes.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los más delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello decolorido la frescura de su prima color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Haq crecer el cabello, destruye la caspa, lo que se emplea

de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Haq crecer el cabello, destruye la caspa, lo que se emplea

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

implanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Internacionales

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte

CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía etc etc., propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un ser endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA.

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiroz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Lodo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.
Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York.
Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remitido á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á una enfermedad en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano al fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiroz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.
CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.
CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omas Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de raquitectura que parecía imposible pudiera recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen apropiado que á mi juicio le convenía. En una de sus visitas tuvo la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causaba asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.
HABANA, Marzo 16 de 1903.
Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

[Handwritten signature]

He Traslado

Mi Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado, calle 2a. N., no. 251, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.
RAFAEL MEZA
Dentista.

LA JOSEFINA Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchicería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS ROS.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de cuadros

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Ca.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc. etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parquer fountain pen lacki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zanaoits, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presbo, Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C., Ricardo Pinto etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc.; como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles (La Negrita de Cartago.)

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Mora.—Edificio de dos pisos.—Números 521, 527, 531.

TIP. EL INDEPENDIENTE

en busca de fortuna; figurao á un pobre comerciante que después de mil sinsabores y trabajos en lejano pueblo, regresa á su hogar con las pocas ganancias que su trabajo le proporcionara.... Regresa contento y feliz, pero he aquí que en mitad de su camino es atacado por tres bandidos. El se defiende, mata á uno, hace correr á otro, pero el tercero, el más diestro en el manejo del puñal, el más ladrón, le da una puñalada y le deja tendido en el camino. Este ladrón que dió tal puñalada al pobre comerciante—continúa la cartá,—se llama Gonzalo; este hombre feroz no verá nunca esta mansión, porque no ha tenido ni la idea de arrepentirse. Así, pues, hacaos cargo de ese infeliz, que la gracia de Dios no descenderá jamás sobre los que tanto mal hacen á sus semejantes." —En estos términos me da cuenta san Pedro del asesinato de que hablamos. De modo que cuando tenga á bien puedo acarrear con este mortal.

—Querido hermano—dijo el magistrado al P. Santorcáz con voz muy ronca—yo creo que san Pedro ha dicho en su carta que este hombre "no ha tenido ni la idea de arrepentirse." Como tú eres mi maestro, quiero que me digas qué sucedería si este hombre tuviera la sinceridad de arrepentirse y confesara sus pecados ante el tribunal de justicia.

—En tal caso, san Pedro le dejaría entrar.

Pero ¡hombre! con esta pregunta impertinente me arrancas quizá una presa. Mal rayo te parta á ti y á toda tu casta. ¿No ves que el malvado puede recordar la doctrina de Aquel cuyo nombre no puede pronunciar, y arrepentirse? Mas ya que tocaste el punto, y como mis poderes están limitados (á bien que este empedernido pecador no ha de echar pie atrás), tengo que leer lo que más abajo me dice el Portero celestial: "Todo mortal que después de pecar se arrepiente verdaderamente de haber pecado, y confiesa el mal que haya hecho, tiene derecho al Reino de Dios." ¿Qué dices de esto, Gonzalo?

Gonzalo, que había estado escuchando atentamente la conversación de ambos diablos, al oír la pregunta que se le dirigía, contestó simplemente:

—Me arrepiento.

El P. Santorcáz continuó:

—¿Te arrepientes? En tal caso ya no tenemos poder sobre ti. Gonzalo: la justicia sabe que tu voz es muy parecida á la de uno de los que mataron á don Ramón Camacho; la justicia sabe que tu vida no está limpia de grandes manchas, pues tiene commencement de ataque que hiciste á Gabriel con cuchillo en mano; la justicia, en resumen, tiene la casi seguridad de que tú eres el asesino de ese comerciante, porque en una fisco tuya se encontró á la ye-

gua y porque, siempre que la ves, te pones á temblar. Es decir, que los señores jueces te estarán mortificando hasta que les confieses todo. Si ellos tienen que saberlo todo, absolutamente todo, algún día, ¿por qué esa obstinación en negar los hechos? Gonzalo: si no quieres que te llevemos, ó cuando menos que te descubramos, mañana mismo te servirás confesar á los señores magistrados todo lo que hasta ahora les has ocultado. ¿Lo harás?

—No lo haré—contestó el infeliz.

—¿No lo harás?... ¡Cuidado! ¿Y por qué no revelas de una vez todo?

—Porque me da terror tener que confesar mis terribles crímenes. Yo fui, ciertamente, el asesino de ese triste comerciante; yo— ¡infeliz de mí!—maté á ese pobre padre de familia; pero si me sobró valor para matarlo, me falta para declararlo en público.

El P. Santorcáz tocó un pito y los diez hombres que le rodeaban desaparecieron súbitamente por una puerta. Encendióse entonces una lámpara, y el P. Santorcáz, con el magistrado, delante de Gonzalo se arrancó el disfraz. Un grito atronador salió del pecho de Gonzalo.

—Oh!—vociferaba.— ¡Eran ustedes! ¡Canallas, me las pagarán!...

Y retorciéndose desesperadamente, exclamaba:

— ¡He confesado mi crimen precisamente á